ARAGÓN-INFO

19 MAYO-25 MAYO 1.997

NÚMERO 2

Boletín semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está recomendada su impresión y distribución por cualquier medio. Participante en la Red Estatal Contr@-Infos.

EL ACRATADOR, e-mail cual@geocities.com http://anarquia.home.ml.org RADIO TOPO, e-mail 325029@euesz.unizar.es http://anarquia.home.ml.org/topo.html

ANTIFASCISMO

22 de mayo: Miembros de la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.) y de S.O.S. Racismo comparecen ante la Comisión de Derechos Humanos del Parlamento Aragonés. Además de presentar el informe sobre agresiones fascistas y racistas en Aragón, l@s representantes de la P.A.Z. negaron que este tipo de actos se deban a enfrentamientos entre "tribus urbanas", y reiteraron el carácter político y planificado de la mayoría de estas agresiones, en aumento durante el presente año. Tanto una organización como otra solicitaron del Gobierno Aragonés el cumplimiento de una resolución de las Cortes Aragonesas, de 1.995, en la que se pide la creación de un registro oficial de actos fascistas y racistas.

SINDICALISMO

- 19 de mayo: Tres ex-dirigentes de C.S.I.F. acusad@s de un delito de estafa y dos de falsedad documental. La denuncia ha sido presentada por 27 soci@s de la cooperativa de viviendas Residencial Europa, patrocinada en Zaragoza por este sindicato amarillo. Por lo visto, de las cuentas de la cooperativa faltan 1.000 millones, fruto del incremento desmesurado del precio final de las viviendas, que se fueron quedando en sociedades interpuestas a medida que el solar cambiaba de manos con rapidez inusitada. La o el juez tendrá que averiguar donde están los 1.000 millones, si en manos de l@s ex-dirigentes o del sindicato.
- 23 de mayo: Concentración frente a la E.T.T. Alta Gestión como protesta por la denuncia por parte de esta empresa a tres miembros de C.N.T., por una acción contra la precariedad laboral el día 28 de abril. Una treintena de militantes de C.N.T. acudieron a la cita, rodead@s por un impresionante despliegue policial, tanto de uniforme como de paisano.
- 24 de mayo: Se desarrollan las Jornadas Intersindicales que convocan los sindicatos alternativos zaragozanos T.I.B. (Trabajador@s Independientes de Balay), C.U.T. (Colectivo Unitario de Trabajador@s de Transportes Urbanos de Zaragoza), C.A.T.A. (Colectivo Asambleario de Trabajador@s de Aragón, de enseñanza), S.O.L. (Solidaridad Obrera Libertaria) y Solidaridad Aragón. Las jornadas se prolongarán hasta el día 27 de mayo y están sirviendo como punto de encuentro de los pequeños sindicatos que trabajan al margen de los mayoritarios de forma asamblearia. Empezaron las jornadas con una charla sobre nacionalismo e influencia sobre el sindicalismo, un tanto polémica por las diferencias de planteamiento, en la que intervinieron un miembro de la Intersindical Canaria, un militante de L.A.B. y otro de Chunta Aragonesista. El viernes 23 tuvo lugar otra charla sobre la nueva reforma laboral, que ofreció el abogado Fernando Burillo. El sábado 24 los actos se trasladaron al Centro Social Libertario y se hicieron diferentes análisis sobre resistencia y solidaridad obrera a cargo de varios representantes de la Intersindical, tras lo cual se celebró un animado vermut. Al mismo tiempo, ha tenido lugar durante toda la semana una exposición de publicaciones obreras en la sala Arrebato.

ECONOMÍA ALTERNATIVA

24 de mayo: Concluyen en Zaragoza las II Jornadas sobre Economía Alternativa, organizadas por la cooperativa de ciclo-mensajería La Veloz para celebrar su 4º. Aniversario. Durante las mismas se habló de productos biológicos (por Aedenat-Madrid), de banca alternativa y de la Red de Economía Alternativa y Solidaria y se presentó la revista Imagina que incluirá informaciones de interés acerca de las empresas solidarias y el autoempleo.

ANTIMILITARISMO

- 22 de mayo: Concentración en las puertas de la cárcel de Huesca en solidaridad con el insumiso Marco Calvo. Unas 150 personas acudieron a la cita semanal frente a los muros de la prisión. Al intentar rodear la cárcel l@s manifestantes, la policía cargó salvajemente, produciéndose vari@s herid@s que precisaron de asistencia sanitaria y que han presentado denuncia. Alguna gente bastante combativa hizo frente a la policía y uno de los uniformados también recibió una patada en la barriga.
- 22 de mayo: El Jefe de Estado Mayor de la Región Pirenaico Oriental no considera una necesidad del servicio la preservación del Estado de Derecho. Estas declaraciones, por las que ahora ha sido denunciado por el Consejo General del Poder Judicial, las efectuó al juez militar decano de Zaragoza el año pasado, cuando éste le requirió para que trasladará de destino a los responsables de una serie de novatadas realizadas en el acuartelamiento Agustina de Aragón, en Garrapinillos (Zaragoza), con el fin de evitar que pudieran coaccionar a testigos y víctimas. En noviembre de 1.996, como premio, el militar recalcitrante fue ascendido a general de brigada.
- 23 de mayo: Concluyen las Primeras Jornadas para la Prevención del Militarismo en Zaragoza, organizadas por la Asamblea Ciudadana de Apoyo a la Insumisión. Durante tres días se celebraron charlas acerca de la objeción de conciencia y su carga de solidaridad obligada, nuevo Código Penal, con representantes de Salhaketa y de la Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.), y ejército profesional.
- 23 de mayo: El abogado de la Oficina del Defensor del Soldado se muestra dispuesto a inculpar a los mandos militares que encubrieron datos sobre los hechos acaecidos en el cuartel de alta montaña de Candanchú. Recordamos que a raíz de estos hechos resultó muerto el cabo Samuel Ferrer a manos del sargento Miravete. Así mismo, ha denunciado que la Guardia Civil realizó las pruebas de balística con un arma diferente a aquélla con la que se realizó el disparo mortal, hecho inhabitual en este tipo de crímenes.
- 23 de mayo: Se crea en Zaragoza la Plataforma Ciudadana por la Desmilitarización de Aragón. Unos 60 colectivos sociales aragoneses intentan combatir de este modo el regreso de tropas norteamericanas a la Base Aérea de Zaragoza.
- 24 de mayo: Celebración del Día Internacional de las Mujeres por la Paz. Convocadas por el colectivo feminista RUDA, unas 20 mujeres pintaron lemas antimilitaristas sobre el monumento a la Legión de Zaragoza. En medio de la faena, apareció la policía que detuvo a cuatro de las mozas, trasladándolas a comisaría. Una vez allí, la policía fue incapaz de demostrar que produjeran daños por encima de 50.000 pelas, lo que hubiera sido delito y hubiera justificado la detención, por lo que las tuvo que poner en libertad a las pocas horas.

ECOLOGÍA

- 19 de mayo: La empresa Tratamientos Térmicos de Aguas anuncia su intención de abandonar la construcción de una planta de tratamiento de aguas residuales en Gallur (Zaragoza). La fuerte oposición de l@s vecin@s de este pueblo desde hace 2 años, agrupad@s en torno a la Coordinadora por un Desarrollo Industrial Limpio de Gallur, hizo que el Gobierno Aragonés solicitara a esta empresa un plan de impacto ambiental, requisito que dicha empresa no estaba dispuesta a cumplir, por lo que no construirá la instalación ni en Gallur ni en ningún otro punto del territorio aragonés. El alcalde del pueblo, del P.S.O.E., defendió siempre la instalación de esta peligrosa empresa con la excusa de la creación de 90 puestos de trabajo, y ofreció terrenos para construirla a menos de 2 km. del casco urbano, lo que es ilegal según las normativas sobre tratamiento de residuos estatal y autonómica. La lucha desarrollada por la Coordinadora alcanzó su punto álgido hace un par de meses, cuando emprendió una marcha a pie hasta Zaragoza (unos 50 km.), con el fin de presionar y entrevistarse con las autoridades autonómicas, cosa que consiguieron.
- 19 de mayo: La Federación Aragonesa de Montañismo también se opone a la ampliación de las pistas de esquí de Candanchú y se solidariza con la Plataforma Aísa: Conservación y Desarrollo, en su lucha contra la instalación en este valle pirenaico de un aparcamiento, una carretera y varios telesillas para el servicio de la estación de esquí.
- 20 de mayo: El Ayuntamiento de Zaragoza concede la licencia para el tratamiento de neutralización de residuos tóxicos a la empresa Omicrón. Dicha empresa está sometida por el propio Ayuntamiento a un expediente sancionador desde febrero pasado por haber llevado a cabo sin permiso la actividad para la que solicita la licencia, el tratamiento de pilas desechadas, lo que es constitutivo de un presunto delito ecológico. Para mayor descontrol institucional, las pilas tratadas por esta empresa proceden de una campaña de recogida emprendida por la Diputación General de Aragón (D.G.A.). Por lo visto, la campaña tuvo una respuesta popular tan positiva que se acumularon varias toneladas, hasta que las autoridades solventaron su imprevisión con la ilegalidad comentada.

- 20 de mayo: Se empiezan a dejar sentir en Aragón los efectos de la construcción del llamado tramo nº. 5 del AVE, entre Zaragoza y Lleida. Así, vecin@s de los pueblos oscenses de Ballobar y Candasnos denuncian los daños que producen las obras en sus campos de cultivo y en el entorno natural, donde la maquinaria de construcción penetra sin ningún respeto y ha arrasado ya varios sembrados de agricultor@s de la zona que, por cierto, aún no han visto ni una peseta de las expropiaciones forzosas a las que fueron sometid@s.
- 21 de mayo: Prosiguen las comparecencias de defensor@s y opositor@s del amplificador de energía (Rubbiatrón) ante las Cortes de Aragón. En este día lo hizo George Charpack, Premio Nobel de Física al igual que el inventor de la idea, Carlo Rubbia, que explicó la intención de éste de poner en marcha su proyecto a toda costa y, utilizando términos que no tienen nada que ver con la ciencia, dio a elegir entre energía nuclear y "edad de piedra". También intervinieron en la misma línea varios colaboradores de Rubbia. Expresaron su opinión contraria el Decano de la Facultad de Ciencias y profesor de Física de la Universidad de Zaragoza, José Ángel Villar, quien explicó que el amplificador de energía es una teoría por desarrollar que no descartaba accidentes nucleares por reacción, estilo Chernobyl, o por fallos en el sistema de refrigeración, como en Harrisburg, y Alberto Lafuente, catedrático de Economía de la Empresa de la Universidad de Zaragoza, que puso en duda la rentabilidad del proyecto y confirmó la inexistencia de un plan para hacer frente los desechos generados por este tipo de instalaciones (con una vida activa de miles de años), calificando el problema de los residuos nucleares como "problema social". La Diputación Provincial de Zaragoza ha adoptado recientemente (23 de mayo) una resolución contra la instalación del Rubbiatrón en la provincia, con los votos a favor de todos los partidos políticos, excepto el P.P.
- 25 de mayo: Unas 300 personas asisten a la celebración del Día del Ebro, convocadas por el colectivo Iniciativas para el Disfrute del Ebro Aragonés (I.D.E.A.) y diversas asociaciones ecologistas y vecinales. El objetivo de esta jornada, con actos como una regata y una comida popular, es llamar la atención sobre el estado de abandono de las orillas y el cauce del río Ebro, a su paso por Zaragoza

FEMINISMO

24 de mayo: El Frente Feminista de Zaragoza celebró su 20 aniversario con un interesante ciclo de charlas y una exposición retrospectiva a los largo de los días 23 y 24. El viernes, Empar Pineda explicó la propuesta emancipatoria del feminismo, y el sábado, en una jornada maratoniana, se sucedieron temas como perversión de la publicidad; mujer y educación; ciencia, tecnología y feminismo; y sexualidad, hace 20 años y ahora.

VIOLENCIA POLICIAL

- 19 de mayo: La autopsia realizada al cadáver del zaragozano Antonio Navarro, muerto el pasado día 1 de marzo por disparos achacados en principio a su cómplice Fernando Domínguez, coincide con las pruebas aportadas por el Instituto Nacional de Toxicología y descarta que el último fuera el autor del disparo en la sien realizado a bocajarro causante de la muerte, puesto que se encontraba a varios metros de distancia. Además, también se afirma que el arma que portaba Fernando Domínguez no fue la causante de dicho disparo fatal, aunque sí de los demás que presentaba el cadáver, ninguno de ellos mortal. Cada vez se vislumbra más claramente la posibilidad de que Antonio Navarro fuera rematado por el guardia civil José Manuel Santiago, con quien estaba forcejeando.
- 19 de mayo: Continúan apareciendo nuevos datos acerca de la mafia policial zaragozana. Una joven declaró ante el juzgado que investiga los hechos que en 1.989 acudió a comisaría a poner una denuncia por acoso sexual contra el conocido empresario constructor Pablo Tabuenca. El funcionario policial que la atendió intentó hacerla desistir de su propósito y ante la insistencia de la moza redactó la denuncia, que posteriormente hizo desaparecer. Se da la circunstancia de que por esas fechas Pablo Tabuenca fue detenido por estupro, y recibió un trato inusual en las dependencias policiales: no se le tomaron huellas dactilares, ni se le fotografió; no fue trasladado al juzgado en un furgón policial y salió tranquilamente de comisaría a comer a un restaurante. Un policía declaró que otras dos chicas quisieron presentar denuncias contra el constructor que luego no figuraron en las diligencias. Estas actividades de "protección" a ciert@s personajes, entre l@s que se encuentran traficantes de droga y proxenetas, son imputadas al ex-jefe superior de la policía de Zaragoza, Francisco Lázaro, y a varios inspectores de la brigada de información, alguno de los cuales se encuentra entre rejas desde hace varios meses.
- 19 de mayo: Un agricultor de Peñalba (Huesca) denuncia a cuatro guardias civiles por propinarle una paliza y robarle la cartera. Los hechos tuvieron lugar en la madrugada del pasado 18 de mayo en la Discoteca Florida 135, de Fraga (Huesca), cuando un guardia civil de paisano de nombre Juanjo, perteneciente al acuartelamiento de la localidad, conminó al denuciante a salir fuera del establecimiento. Una vez en el exterior, el tal Juanjo acusó a la víctima de haberle roto el retrovisor y rayado el coche, tras lo cual aparecieron otros tres guardias civiles de Fraga de paisano, uno de los cuales, junto con el primero, empezó a darle puñetazos en la cara. Al intentar escapar el agredido, fue derribado, recibiendo varias patadas en la cara. Finalmente, lo arrastraron unos

20 m. y lo dejaron en paz, no sin antes haberle sustraído la cartera, que posteriormente encontró un vecino, con documentación pero sin las 8.000 pelas que llevaba el agredido.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

22 de mayo: En Teruel, la Plataforma de Solidaridad con Chiapas organizó una charla sobre el estado actual del conflicto en Chiapas, donde intervinieron personas que han estado en la zona recientemente. La Plataforma turolense ha comenzado también a pegar carteles y promocionar el Segundo Encuentro contra el Neoliberalismo y por la Humanidad, una de cuyas reuniones se celebrará en Ruesta (Zaragoza).

CÁRCEL

19 de mayo: La Audiencia Provincial de Zaragoza estima el recurso presentado por la presa vasca Itziar Galardi contra un auto del Juez de Vigilancia Penitenciaria de Aragón, mediante el cual se admitía que la dirección de la cárcel de Torrero (Zaragoza), donde se encuentra internada, le denegara la acumulación de las dos visitas semanales de 20 minutos (sábado y domingo) en una de 40 minutos, debido a la distancia que la separa de sus familiares. Generalmente, esta petición es aceptada automáticamente por todas las prisiones del Estado. En este caso, ha tenido que ser la Audiencia Provincial la que obligue a la dirección de la cárcel. de todas formas, la sentencia no tiene desperdicio, pues aprovecha para hacer política, refiriéndose a "la entrañable Comunidad Autónoma Vasca" como "parte del Estado Español, junto con las demás comunidades", para reconocer posteriormente la larga distancia que separa la ciudad de Zaragoza de Euskadi, no entrando a valorar la ilegalidad manifiesta de las medidas de dispersión a las que están sometid@s l@s pres@s vasc@s.

EDUCACIÓN

21 de mayo: Una representación de la Plataforma por la Defensa de la Escuela Pública de Alcañiz dio la bienvenida al Director Provincial de Educación de Teruel cuando iba a inaugurar las instalaciones de un instituto. La concentración sirvió para mostrar el rechazo a la unificación de los dos institutos de Alcañiz, y protestar por la no ejecución de varias obras pendientes en uno de ellos.